

# El Gobierno vasco pide respeto para 'Viñedos de Álava' y garantiza la legalidad del proceso

La consejera Tapia replica al Consejo Regulador que han actuado de manera responsable tras recibir críticas de «deslealtad»

J. C. BERDONCES

LOGROÑO. El Boletín Oficial del Estado publicó ayer la autorización del Gobierno vasco en la que daba luz verde a la creación de la Denominación de Origen Protegida (DOP) 'Viñedos de Álava' y concedía la protección nacional transitoria para vender vinos con esta nueva etiqueta al margen de Rioja. El departamento de Desarrollo Económico del Gabinete Urkullu ha realizado la tramitación administrativa y ha actuado con «legalidad y responsabilidad», según su consejera, Arantxa Tapia.

De esta manera, respondía a las críticas del Consejo Regulador que acusó el martes de «desleal» al Ejecutivo vasco. Tapia señaló que han cumplido la «legalidad» y han actuado «con responsabilidad, dando cumpli-

**LA FRASE**

Concha Andreu

Presidente de La Rioja

«Está fuera de lugar meter la diferenciación política en la DOC Rioja»



miento a su obligación de analizar técnica y jurídicamente» la solicitud que hizo la Asociación de Bodegas de Rioja Alavesa (ABRA) de crear una nueva denominación en 2016.

Asimismo, pidió «respeto» a las resoluciones de las administraciones vascas, a la iniciativa 'Viñedos de Álava' que tildó de «decisión empresarial», y a todas las bodegas de Rioja Alavesa. «Sean o no partidarias de acogerse al nuevo marco».

**ABRA y su nuevo Consejo**

Esta DOP empieza a dar sus primeros pasos y, según informó ayer El Correo, cuatro miembros de la actual junta directiva de ABRA –la presidente Itxaso Compañón (Bodega El Mozo Wines), el vicepresidente Norberto Miguel (Laukote), el secretario Emilio Aguillo (Solar de Ayala) y la tesorera Eva Fernández (Maisulan)– junto a Gabriel Frías (Frias del Val), expresidente de la asociación cuando surge la iniciativa, serán quienes formen el futuro Consejo Regulador de 'Viñedos de Álava' que quieren impulsar a partir de la próxima semana. Pero el número de bodegas que se incorporarán sigue sin conocerse.

La presidenta riojana salió ayer a la palestra para criticar que «está fuera de lugar meter diferenciaciones políticas» en la DOC Rioja. Su gobierno «no va a hacer política y apoyará al sector convencido del buen hacer del Consejo Regulador», dijo Concha Andreu.



Santiago Satrustegui, presidente de Abante Asesores, ayer en el Círculo Logroñés. JUSTO RODRÍGUEZ

## «Es importante entender en qué tiene que invertir cada persona según su proyecto»

Santiago Satrustegui  
Presidente de Abante

«En crisis, somos más valiosos, la gente desea hablar con quien le pueda rebajar la preocupación», dice el director de la firma en la que se integra C2

MARÍA JOSÉ PÉREZ

LOGROÑO. Abante Asesores, una empresa que cuenta con más de 11.000 clientes en España, gana presencia en La Rioja tras la integración de C2, implantada desde hace seis años en Logroño, en la firma que preside Santiago Satrustegui. Junto a Ignacio Córdoba, director de la oficina de la capital, presentó ayer en un acto en el Círculo Logroñés la filosofía de una empresa que se centra en «conocer a cada cliente» para sa-

ber qué necesita, «antes de hablar de dinero».

– La integración de C2 en Abante es un paso más en su trayectoria de más de 20 años.

– Seguimos creciendo y ofreciendo alternativas a nuestros inversores. Nuestros clientes están cómodos porque antes hemos hecho un ejercicio con ellos para saber dónde debían invertir. La realidad es que empezamos de cero absoluto y ahora gestionamos 10.000 millones de euros entre gestión y asesoramiento.

– Dado que ustedes realizan asesoramientos muy personalizados, en un momento de crisis como éste, ¿se puede aconsejar en qué invertir en general?

– Se puede, pero es poco práctico. Lo importante es entender en qué tiene que invertir cada persona en función de su proyecto. Hay momentos en los que, a pesar de que haya mucho riesgo, es una buenísima oportunidad si

tiene un objetivo que merezca la pena. Y al revés. En estos momentos de incertidumbre, si no tienes necesidad de asumir riesgos, lo mejor es que no inviertas. Si no tienes una razón, no tiene sentido estar sufriendo por el dinero.

– ¿La paciencia es importante para ser un buen inversor?

– Es importante para vivir. Es una buena virtud, pero sobre todo hay que tener cultura. No tienes por qué saber de inversiones, pero sí que te lo expliquen, que sepas para qué estás invirtiendo, que haya un objetivo.

– En épocas de crisis, ¿tienen más clientes?

– Las cifras son bastante constantes, pero el tipo de cliente es diferente. En las épocas de crisis lo que nosotros aportamos es más valioso; la gente está deseando hablar con alguien que le pueda rebajar la preocupación. Lógicamente somos más necesarios en épocas difíciles.

– ¿Cualquiera puede ser cliente de Abante?

– No tenemos mínimos, pero lógicamente hay que tener una capacidad de ahorro. Hay que tener una coincidencia en la filosofía. Es una cuestión de organizar más que de la cantidad.



### Sol y Sombra

Isabel Virumbrales y sus colaboradores repasan la actualidad taurina del panorama regional y nacional.



Hoy, a partir de las 15:00 y 00:00 h

Patrocina

